



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 17 de agosto de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Financiero, La Razón, La Jornada, 24 Horas, Excélsior, El Heraldo de México, Reporte Índigo, La Prensa, El Sol de México, Diario Imagen, Ovaciones.

Mercado negro de fármacos se duplica con la 4T/El Financiero, La Razón

En la administración del presidente López Obrador, casi se duplicó el valor de mercado de medicamentos apócrifos al pasar de 16 mil 650 millones de pesos a 32 mil millones entre el 2018 y 2023, un alza del 92%, según la Unión Nacional de Empresarios de Farmacias. Lo anterior es consecuencia del desabasto de medicamentos en el sector público, sumado a la ruptura de la cadena de suministro que vivió la industria en la pandemia y postpandemia de la COVID. En la inauguración del décimo tercer Congreso Nacional Farmacéutico, Becerra dijo que estos productos falsificados son de medicamentos e insumos que se están en el top 50 de los más solicitados por la población mexicana, por lo que suelen ser más sencillos de vender.

Avanza cancelación de NOM sobre falta de yodo y picadura de alacrán/La Jornada

En México existen disposiciones normativas para prevenir enfermedades causadas por deficiencia de yodo, así como para la prevención y atención de intoxicación por picadura de alacrán, por lo que las normas oficiales mexicanas (NOM) en estas materias para la prevención y tratamiento de enfermedades e intoxicación, respectivamente, carecen de razón de ser, señalan las propuestas de cancelación de los ordenamientos. A estas NOM se suman una más y dos proyectos de norma, cuya eliminación se aprobó en el Comité Consultivo Nacional de Normalización de Salud Pública en marzo pasado, por lo que la Secretaría de Salud las sometió a consulta en la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria. Hasta ayer no se había recibido ningún comentario. En tanto, el pasado lunes, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, en su calidad de presidente del comité, presentó a la Conamer los avisos de cancelación de la NOM 038 para la prevención, tratamiento y control de las enfermedades por deficiencia de yodo.

Hacen equipo para luchar contra cáncer cervicouterino/24 Horas

Con el fin de apoyar a mujeres de grupos vulnerables en la detección oportuna de cáncer cervicouterino, la Asociación Mexicana de Lucha contra el Cáncer (AMLCC) donó al Issste, 14 colposcopios y 11 ultrasonidos que serán instalados en 10 estados del país y que brindarán atención oportuna a más 40 mil mujeres al año. De acuerdo con la estimación de ambas Instituciones, se pretenden realizar de 10 a 12 estudios por día de lunes a viernes, a través de la universalización de la salud, donde no sólo se atienden a pacientes afiliados al Issste, sino también a la población en general. Mayra Galindo, directora de la AMLCC, explicó que esta Sinergia que se está realizando con el Issste, es gracias a un financiamiento que recibieron por parte de diferentes donadores, con el objetivo de beneficiar a la mayor población posible específicamente para el diagnóstico y tamizaje del cáncer cervicouterino y cáncer de mama”.

Van 332 decesos por calor/Excélsior

Del 19 de marzo al 12 de agosto, nuestro país acumuló 3 mil 700 casos asociados a temperaturas naturales extremas y 332 decesos, de los cuales, 92.8 %, es decir, 308 fallecimientos ocurrieron por golpe de calor y 24 por deshidratación, señaló la Secretaría de Salud. De acuerdo con el último informe de la Dirección General de Epidemiología, con corte al 12 de

agosto, se reportó que en 17 entidades del país han ocurrido decesos y Colima se mantiene como el único estado que no ha notificado casos ni muertes.

Van 140 alertas vs. medicinas/El Heraldo de México

La Cofepris ha emitido de 2021 a la fecha, 140 alertas contra medicamentos dañinos o prohibidos que pudieran afectar la salud de la población, como ocurre con las píldoras para bajar de pesos Redotex y Redotex NF, a las cuales les revocó el registro sanitario. Greta Jordán subdirectora de comunicación social, y Nemer Naime, subdirector de operaciones disruptivas, ambos de Cofepris, en entrevista con El Heraldo de México, explicaron que la alerta contra las píldoras para bajar de peso es resultado de la farmacovigilancia a través de la cual se detectaron 837 reportes de personas que presentaron reacciones adversas por el consumo de los medicamentos. Greta Jordán destacó que la Cofepris “combate la corrupción para salvar vidas”, pues reveló que los citados medicamentos “milagro” para bajar de peso ocasionan disfunción de la tiroides, derrame cerebral, arritmia cardíaca, convulsiones y debilidad muscular.

Expertos en gemelos/Reporte Índigo

Los embarazos múltiples o gemelares implican riesgos a la salud de la madre y los fetos desde las primeras semanas hasta el nacimiento y puerperio; no obstante, pueden disminuir con el seguimiento médico integral adecuado, afirmaron especialistas del Hospital Nacional Homeopático (HNN) de la Secretaría de Salud. Durante el parto se pueden presentar situaciones que requieren un equipo más grande, tanto en personal como en recursos técnicos en las áreas de gineco-obstetricia y pediatría, para que los nacimientos sean exitosos, afirmó el jefe de Servicio de Ginecología y Obstetricia del HNN. Daniel Osvaldo Gómez Rabadán. En este contexto, el 8 de agosto se presentó en el HNN un evento poco frecuente: la coincidencia de dos partos gemelares que realmente sí tienen mucha importancia porque no se debe de tratar como si fuera un embarazo de bajo riesgo o un embarazo normal; evidentemente, implican el doble de esfuerzo para llevarlos a término con éxito, como felizmente sucedió”, resaltó.

Adquieren medicinas a crédito en farmacias/La Prensa, El Sol de México

En los últimos cuatro años, las farmacias recibieron más pagos con tarjeta de crédito que en efectivo, debido al menor poder adquisitivo de las personas, el encarecimiento y escasez de medicamentos en el sector público, indicó Óscar Zavala, presidente de la Unión Nacional Interdisciplinaria de Farmacias, Clínicas y Consultorios. De acuerdo con datos del Banxico, entre 2018 y 2022 el uso de tarjetas de crédito en farmacias aumentó 78.7%. Entre 2019 y 2020 el aumento de este método se elevó en un dígito, mientras que en 2021 y 2022 el incremento fue de más de 20 y 32% anual, respectivamente. “Debido a la pandemia, la inflación y la escasez de medicamentos e insumos, las personas sufrieron una pérdida catastrófica del poder adquisitivo para servicios de salud, insumos y medicamentos”, comentó el director a OEM. El encarecimiento de los productos farmacéuticos ha sido otra de las razones para su compra a meses. El monto pagado por esta vía en dichos establecimientos aumentó 9% en los últimos cuatro años, periodo en el que los precios de medicamentos y aparatos médicos se elevó en más de 24%, por arriba de la inflación general.

Iniciará en octubre vacunación masiva contra COVID en CDMX/Diario Imagen

La secretaria de Salud de la Ciudad de México, Oliva López Arellano, informó que en octubre próximo comenzará la campaña de vacunación masiva contra COVID, como la de la influenza, únicamente en determinado momento del año. La funcionaria capitalina señaló que se espera que el virus tenga un comportamiento estacional como ocurre con otras enfermedades respiratorias, como lo ha señalado la OMS. Afirmó que actualmente “hay tranquilidad” en la población al saberse vacunada y con la posibilidad de acudir a realizarse una prueba en caso de presentar síntomas. La secretaria de Salud adelantó que aún hay disponibles 31 mil 127 dosis de esta vacuna, con lo que suman casi las 400 mil que anunciaron las autoridades que recibiría la Ciudad de México.

Trámites para ingresar al IMSS-Bienestar/La Jornada, La Prensa

Más de 200 empleados de la Secretaría de Salud del gobierno capitalino acudieron al Centro Cultural Olin Yoliztli, una de las tres sedes que estableció el organismo público, para realizar los trámites de incorporación. Muchos expresaron su confianza de asegurar estabilidad laboral, mayor ingreso y mejores prestaciones. Con la esperanza de asegurar su futuro laboral, obtener un mayor ingreso y mejores prestaciones, personal de la Secretaría de Salud empezó su proceso de incorporación al Imss-Bienestar, aunque también con incertidumbre al admitir que les falta información sobre cuáles serán sus nuevas condiciones de trabajo.

Un 70 por ciento de muertes son de ciclistas y peatones/Ovaciones, El Sol de México

Peatones, junto a ciclistas y motociclistas, son el sector con más víctimas mortales en siniestros de tránsito en México, pues representan 70% el total de muertes clasificadas por tipo de usuario en 2020, por lo que activistas demandaron a las autoridades establecer medidas de protección a los peatones. Con la consigna Todos Somos Peatones, No más muertes viales, así como figuras que representaban atropellamientos de personas que a diario se movilizan en la ciudad, colectivos como Bicitekas, Instituto del Sur Urbano, Céntrico y la Coalición Movilidad Segura, en el marco de la conmemoración del Día Internacional del Peatón que se celebra este 17 de agosto, sentenciaron que tomadores de decisión, industria, gobierno, y todos los sectores involucrados, no pueden seguir siendo indiferentes y hacer lo necesario para detener la terrible pandemia de lesiones y muertes por siniestros de tránsito. De acuerdo con la base de datos de mortalidad del Inegi, en México, en 2021, se atribuyeron 14 mil 715 muertes a los siniestros de tránsito. Por su parte, la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2021, estimó un millón 282 mil 337 personas lesionadas en este tipo de acontecimientos.

Aumentan infecciones de transmisión sexual/La Prensa, El Sol de México

La investigación y la vigilancia de las infecciones de transmisión sexual ha mejorado sustancialmente su manejo en décadas, pero el incremento de su incidencia en los últimos años en particular de padecimientos como la gonorrea o la clamidea, llama la atención de los especialistas. Por eso, el Instituto de Salud Carlos III de España, que estudia las ITS desde el Centro Nacional de Epidemiología, el Centro Nacional de Microbiología y el CIBER, ha lanzado una nota acompañada de un video divulgativo para concienciar sobre la importancia de estudiar y vigilar estas patologías de origen infeccioso. Aunque la principal vía de transmisión son las relaciones sexuales, existen otros modos de infección que causan diferentes microorganismos, como virus, bacterias, protozoos o ektoparásitos. Por su magnitud, estos padecimientos se consideran un problema de salud pública: la OMS calcula que, cada día más de un millón de personas contraen una ITS, en muchos casos.